
第入十四次會議

一九四七年十一月三日屋期一午後三時在紐約成功湖擧行

主席： Mr. Gosta BAGGE （瑞典），後爲 Sir Fazl ALI 法官（叩史）

* O. 大會暫行議事規則（文件A/71/

Rev.1 ）：語文及紀錄（第玖章

及第拾章）；諮詢委員會赧告

書（文件A/C.5/168/Add.I) ; 
關於印製正式紀錄問題的移書

長備忘錄（文件 A/C.5/W.22

及 A/C.5/W.22/Corr.1)

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）對於目前這個問

題的討論雜亂無章，致大家不能明瞭至部異象，深

以爲槭。他知悉有些速記紀錄，例如大會全體會議

的速記紀錄，係用油印，簡要紀錄則用鉛印。這就

是說，正式紀錄用油耶非正式紀錄則用鉛耶他

同意錄昔·紀錄使用不易， 儒要特別設備；況且，錄

昔片子容易打碎。

他不甚明白怎樣可以節省經費。如果必須將修

改後的簡要紀錄1托比而簡要祀錄暫定本又必須發

拾各國代表修改的話，從速記紀錄節省下來的費用，

將爲增1JI編製簡要紀錄人員所需費用抵銪。各國國

會均用速記紀錄，聯合國是個國際綠織，不塵不用

逑記紀錄。聯合國不應為了節省目的而抛棄了一項

頂耍的國際特點，卽使用五種正式諾文的特點；而

這個節省目的，在他看來，並不是與能實現的。

利害處無法預科各國代表將會睛求繙譯裴麼文

侶因此很難嚴格規定一個預算數額；關於文件費

用的預算，一定要稍留伸縮餘地以應付廑時孌夏的

需要。此外，提出的請求是否合理，也很難決定。

爲了保持聯合國的國際特性，會跟紀錄應該以所有

五種正式語文製成。能郇節省的戥用賀在太小，不

值得爲這少許金錢而不用此項辦法。

Mr. AGHNIDES （行政隊預篡問題諮詢委員

令主席）說，各位委員閱韻諮詢委員會報告啻 1 時

菰果能嚕予以共似乎應得的注意，就會明白該裁告

礱並未提謫採用新職事規則，它祇是在現行規則的

l 文件A/C.5/168/Add. 1。
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範圍內提出建諾。 困難不是沒有，但是如杲税懟長

有斟酌辦理之橄，則波蘭代表所提及的困難是不合

發生的。屬於行政方面的間題，例如代表園所提出

繙譯文件的請求是否合理的問題，應由秘書長及共
顧問自加決定。

第五委員會前已決定： （一）取消編印經濟聾

肚會理事會、託管理事會及大會各主要委員會的害

面速記紀錄，僅有一個主要委員會是例外； （二）

僅將大會全體會議的簡化紀錄鉛印，但仍為全體會

睺編製油印·速記紀錄。鉛向簡要紀錄及油印速記紀

錄的提i義是爲求節省經費而提出的。一個文件的正

式性質並不因爲它是油印文件而有所減損。

他提箴委員會將報告帯附件甲逐點加以討論。

委員會可以決定接受各項建議，對於不能接受的建

籠則可決定加以修改。這樣作法在求爭取時間及

節省經喪。知果第五委員會芻爲沒有節省經費的必

耍，則進行討論當然是多餘的。反之，如鍶爲有節
省經典的必要，那就應該不計已往的決定，卽行對

甲乙兩附件作成決議。

Mr. TEJERA （ 烏拉圭）指出菲律賓所提出採

用西迸牙文爲大會應用語文之一的提案 2 業已送交

諮詢委員會研究，以便日後提出審漵。他亞得在該

提案尙未審議之前取消將紀錄譯成應用晤文以外共

他三種正式詣文的辦法，殊局不妥。諮詢委員會應

先提出意見，而後第五委員會再討論繙譯文體問題o

Mr. AGHNIDES （行救砦預算問題諮詢委員

會主席）說，諮詢委員會業已討論過菲律賓的提案，

赧告書在數日內卽可分發。第五委員會如果卽就文

件 A/C. 5/168/ Add. 1 作成決定，並不會影器到該

提案。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）同意我杏長應有

斟酌情形自由決定的餘地o 他認僞秘害長同時亦應

得到一些指示，以査遵循，否則六五0,000美元

的捐節將會瞪明爲幻想。

2 參閱第一三六頁。



委員會應就附件甲所列文仲單另訂一般指示。

除了那些肌然是已經過時的文件，例如一九四六及

一九四七年反概瓦以外，所有文件均胭排印。

Mr. TEJERA （烏拉圭）再皮表示委員會應首

先迎取因泣］委且會對菲律賓提案的恋兄。加呆委員

會接受了計這1）委員會第六大報告若所收廷踰，J{IJ冝

際上等於拒絕了菲律省提案。

Mr. AGf-[NIDES （行政歼預算間題諮詢委員

會主席）強調，－i「,；f,］委且令的報告1「絕未預覇對這個

間塌所應採取的決定一一這個決定局部届於政治性

年該黻i!i·,1'「祇起論述所涉脛戥l}]題。諮詢委員會

在該報告加1斤紅」求給予時即1：瓦充分的研究，並認

為大會惡廷至F 因會淑才決定這個I目題。諮詢委員

會報沾壺仍然維持谷國ik汶即有權耍求將某種文件

付印的JJ;,:JtlJ。

耘旖陸社會理2l［會及託管理ili會的議H［規則早

已規定各項紀錄儸嗎1泠枉代去語求後才譯成中文、

俄文及西舐牙文。

諮詢委n會行一再考慮在美國以外的地方印刷

文件間頲。頂fl·一九四八年內將有三五，000頁的

文件在歐洲研fl。

:'<.Ir. TEJERA (烏拉圭）就程序料］題發言。他
霏l蓬酮 ．i會去決決定在作成關於繙譯文件間題的決

正以前應否先就菲律森提案作一決定。

Mr. MUNOZ （阿根廷）也像．烏拉圭代表那樣

受得委ii會起在岑零碎碎地嵓理這個間頲。委員會

陘2R倒泅，未將最煎要的議事規則問題研究，僳去

討論繙譯文件It]題。

牒於文件 A/C.5/168/ Add.1, 他將依照現行敵

事規則的規定來決定他對所有與語文有闕各問題的

投栗C f也促詁委員會注意議事規則第五十九條及第

六十條的規定，向時表示祕节處迄今對該兩條規定

所作解釋並無鎛誤。

他同，意波1海代表所說不應爲了節省經戥而抛栗

聯合礦的國際特性一節。凡是足以使那三種非應用

語文與應用語文分處於不同地位的決敞案都構成歧

視性的措」紀他必予反對。

Mr. AGHNIDES （行政陸預算「n]題諮詢委員

合主席）假定菲律賓提案所提出的問題與過時的紀

150 

錄無圃。因此，該提案並不妨碭委員會研究附件

甲。

阿根延代表台說祕啟處對第五十九條所作解釋

正確無誤。這等於暗中表示諮詢委員會提出了一個

不正確的解釋。但是應用語文及五種正式語文的定

義，並非諮詢委員會所訂，這個定羲是金山市會諳
所通過的，並不對任何一類語文有所歧視。

第五十九條所用＇｀製就''字樣並非謂須將文件

船印。它至多不過是說應以某種方式將文件分發而

已。

Mr. MUNOZ (阿根廷）說，假如大會通過了

菲律宜提案而剝該提案所作解稗不能有追溯效力的

話，則同一理論將適用於第五委員會所通過的任何

一項決蔬。

他覺得加將第五十九條及第六十條合倂硏究，

似乎就可以哂出須將文件鉛印，因爲第六十俁內有

｀竺刊行＂宇橄。

Mr. ROSHCHIN （艱維埃jfd:會主義共和國聯

盟）請委員會根據一個恭本假定來討論這個問題，

這個假定是就紀載已往工作的文件來說，戢蓽規則

的規定無豸乜E改。

關於文件 A/C.5/168/Add.1, 他指出附件甲內

的第一項 (C) 典筑事規則第五十七條有所牴笳，

因爲該條規定簡要紀錄應儘速以五種正式語文製

就。同樣的批評也適用於第二項(b)及第三項(c) 。

他不能贊同違反議事則的任何建敵。他提敬委員會

不將這個問題逐項討論。委員會應該請秘書長逄行

謫事規則。鉯於這些規則，不能有所增添；非經餚

示太會，不能通過任何典謫琊規則不合的決定。

Mr. AGHNIDES （行政鈤預算問題諮詢委員

會主席）強調諮詢委員會並無破壞戢事規則的意冏，
而且他沒有此種權力。蘇聯代表把各項建議設成破

壞這些規則。如果提出這些建議的用意是要把它們

訂成永久規則的話，他就當然與盛聯代表同意o

諮詢委員會提出這些建議，是假定第五委員會

要它研究有無可能將這些規則繼續暫停適用一個短
時期而又不致將共破壞。這不過是想繼續維持現狀

而已。如果大家不接受這一犀壁個討論便產無意
蕊大家正在尋求解決這個間題的方法，而解決之



法就是延期充分實施這些規則。無論委員會作何決
定，隋事規則規定編製的紀錄依然不能及時製就。
第五十七條用（｀盤速', 二字，共中含有在某一期限

醞成的意思。諮詢委員會並未要求大家放栗任何
權利， 祇是睛求延至大會下屆會議方決定這個問題

而已。

Mr. TEJERA （烏拉圭）說他不能贊助諮詢委

員會的建詡比這些建議對於正式語文及應用語文有

疇之分。在聯合國外應用的文件僅以兩種腰文製

民的辦法，宜屬錯誤。在大會內發表的一切言論均

以五種正式語文印成紀錄的原則，應予保全o

他促請委員會就討論程序進行表決。他準備撤

目原提案。

Mr. LEBEAU （比利時）確信遁件噸悄並不
牽涉到破壞或修改議事規則問題。這不過是踞某些

文件的編製暫停適用議事規則的問題。他贊助諮詢

委員會的建議。

Mr. HAMBRO （那威）想知道諮詢委員會的
立場與蕭聯代表的立楊是否相反。如無相反之處，

則他雞以投票贊成或反斜薌聯代表的提案。

Mr. ROSHCIDN （眾維埃社會主莪共和國聯

翌）說把第五十七條的｀｀儘速＂二字解稺爲再延遲

一年是完全不對的。過去印製文件之所以眈延，是

自於實際上的困難。

Mr. AGHNIDES （行政暨預算問題諮詢委員

會主席）說，他同意盔聯代表所指出菘審虛由淤宜

際上的困難不能順利執行此項工作一節。就是爲了

這個原故以及已經造成的情況，他才建議將這枕延

時期延長一年。他覺得他的意見與蘚聯代表的意見

並無衝突之處。諮詢委員會的用意不過是延長一年

才再決定這件事悄。加杲不是這樣的話，委員會就

得要通過增撥款項來尹」印葆壓文件。

Mr. HEYWARD （澳大利亞） 建議將緩辦繙

繹文件工作問題提付表決。

他想知逍投票贊成癬聯提案是否等於投票贊成

將討論中的所有各種文件付印。

夏罟麟先生（中國）認爲將這個等於否決整個

計劃內一切工作的蕪聯提案提付表決，買亳無意義，
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因爲秘書處一直在依照它自己的淆法來解檬議祗規

則。諮詢委員會及第五委員會正在設法比較餒格地

解釋這些規則，以求逹到節省經費的目的。

Mr. ROSHCHIN （蘇維埃秕會主義共和國聯

盟）說目前祇剩下一個問題需耍委員會解決，那就

是文件問題。對瘀某些文件，議事規則已有明白的

指示。對於共他文件，議事規則末有規定，有待第

五委員會採取決定。諮詢委員會的建議有多項與議

琊規則發生牴觸，加杲將這些規則解釋爲容許實施

這些建議，則不能同意這種解釋。菘書長有解釋議

事規則的査格，委員會應決定促賭他遏守這些規則。

Sir William MATTHEWS （英聯王國 ）認爲
祿本不可能投票表決像碳獅代表所提出的那樣一個

決議案。移書長已在盡力設法逄守議亭規則的規定。

目前所爭論的一點是積颳下來的工作是否不可以在

節省大最經費的情況下而予情理。他覺得在這個階

段將一九四六年的文件譯成中文、俄文及西斑牙文，

並無盆處。這仲邛极本不發生所睏違反議事親則問

題。大家祇要稍爲忍耐，積壓文件終可全部湝理。

接受蔡聯提案一皋，並不妨碣仍有通過諮詢委員會

執告害的可能。

Mr. HAMBRO （那成）也懿爲投票反對一個

建議秘嘗長逛守議事規則的決證案，簡直是不可能

的。他覺得這個決議案似係多餘，而且該決議案的

通過不慮使大家不能投票贊成膝詢委員會的建諮。

Mr. GANEM （法蘭西）對於委員會霈要作這

樣困難的表決，磅以為械。事闕原則問題，他顾好

投票贊成這個提案。但是在适個提案通過之後， 委

員會必須給予系繹書長一些指示；他建謊將諮詢委員

會的各項建議作成摘要，列入根據這次的討論經過

擬成的新建議。

Mr. AGHNIDES （行政暨預莧問題諮詢委員

會主席）認爲無人能郇否認議事規則並未決定文件

的印刷問題。議事規則所說的是＇｀編製＂紀錄。印

刷問題應由私畫長在共職摧範圍內加以解決，或由

大會另行通過決議予以解決。

Mr. TEJERA （烏拉圭）読求委員會淮許他頂
行提出他的提案。他覺得就委員會討論這件邛怕的

經過悄形瑁舉他的提案似届適當。



;\fr.BURGER （荷蘭）說有些人力言大家一定

要投刃潰成淄聯提案，又有一些人強關該提案是多
條的。 假使他投票反針薙聨提案，那並不是因為他

反對議事規則，而是因爲他贊成工作應該有效率。

Mr. ROSHCIDN （溜維埃肚會主義共和國聯

問）促請委員會拒絕接受諮詢委員會的建議而堅持

依照和l［規則行事。

;\fr. DE HOLTE CASTELLO （竒侖比亞）
钳lBJt.3:U；咲秘］料包對於以某些諳文製成的文件用鉛

珝，而封於以共他語文製成的文件則用油印。 Mr. 

AGHNIDES （行政！臼預算I圳道諮詢委員會主席）答

甬那品為了節省經戥。文件用何種方法印製問題並

不疽耍，諮詢委只會係在尋求一種折衷辦法，以便

指i江fa·1t ·兵在某一限皮內自由採取行助。

:\Ir. DE HOLTE CASTELLO （玕命比亞）說
如果決定祗命1印應用鼯文文件而不鉛印正式語文文

件，則他將投票反對諮詢委且會的建蹣。須知爲正

式語文之一的西班牙文，品二十個國家所用語文。

對蘇速所提不接受諮詢委員會報告害（文件

A/C.S/168/ Add. 1) 並訓令秘耆長遵照議邛栽則行

事的決滔草案舉行唱名表決。

表決結杲如下：

梵成考：阿根廷、玻利維亞、白俄羅斯燕維埃

壯令主綫共和國、智利、哥侖比亞、古巴、法蘭西、

瓜地馬拉、 果西哥、菲律蜜、波閾、烏克蘭蘚維埃

祉會主義共和國、妣維埃肚會主義共和國聯盟、烏

拉圭、委內瑞拉、南斯拉夫。

反對者 ： 泱大利亞、比利時、巴西、加拿大、

中國、丹麥、希廉、印糜、荷蘭、紐西蘭、那威、

巴法斯坦、瑞典、土耳共、南非聯邦、英聯王國、

美利塈合衆國。

泰搐者：捷克斯洛伐克、埃及、伊朗、伊抗克、

黎巴蝦、，沙烏地阿拉伯、敘利亞。

該決議案徑以十七票對十六票否決，棄權者七。

1'-Ir. KATZ-SUCHY （波閑）說關於文件A/C.

5/168/ Add. I 附件甲，他提議通知私钳長除現在用
不若的過時的文件外，共他文件應依照隋事規則的

規定將共付印，
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Mr. TEJERA （烏拉圭）指出委員會作此覓耍
表決時有十七國代表鈾席，認爲委員會應該等候全

體代表出席時什表決。主席答稱出席代表已足法定

人數。

Mr. AGHNIDES （行政管預算問題諮詢委員

會主席）說他想提出一個能移滿足委員會意願的折

衷解決辦法。因此他提出一決謫案，栽定實成移香

長儘屎參照諮詢委員會裁告審所提意見而實施議琊

規則。

Mr. BURGER （荷閾）及 Mr. SAHIPOGLOU 

（土耳共）既明他們贊成按現有宇句通過諮詢委員

會報告嘗。

夏普麟先生（中國）就程序問題發言。他說主

席餜已宜佈共有兩個決議案，並且已將共中一個提

付表決，則共他一個亦應提付表決。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）說委員會共次使

應該處理波蘭提案。

夏普麟先生（中國）說他剛才所說的話同樣適

用於波閩提案。 但是波闞提案係於開始表決後提出

的o 主席並未置佈有第三個決議案。

Mr. FOURIE （南非聯邦）認爲波跗提案須於
諮詢委員會裁告書已被接受後才能成爲提案。因此

第五委員會應將該報告害提付表決； 該報告香倘雜

委員會接受，波閩代表卽可要求將他的修正案提什

表決。

Mr. KATZ-SUCHY （波蘭）不能接受這項程
序。他的提案不是對諮詢委員合赧告害提出的修正

案，而是一個主要典文件A/C.5/168/Add.1 附件甲

有關的獐立提案。

Mr. ROSHCHIN （鈤維埃秕會主義共和國聯
盟）提曦延至下次會議才進行表決。

夏普麟先生（中國）說明他並非反對波蘭提案。

他剛才試是就程序問題發言。委員會早已決定將兩

個抉擇決峨案提付表決。

Mr. LAMBERT （加拿大）說委員會已表決了
声聯決議案，也就是說它的工作舐完成了一牛。它

得要完成全部表決工作。



Mr. FOURIE （南非聯邦）說大家應該特別注

意委員會現已到逹可就兩個提案進行表決以定抉擇

的明確陛段。因比委貝會應立卽進行表決。

Mr. HEYWARD （裸大利亞）詢問波闞提案

與諮詢委員會的建議有何不同。他認爲以延期表決

僞宜。

Mr. TEJERA （烏拉圭）提請委員會注意各代

衷同並非都有很多代表，可以於大會全體會纖及第

五委員會同時開會時分別派遣代表出席。表決瞧延

至下次會議舉行。

Sir William MATTHEWS （英聯王國）鑒於
委員會出席代表已足法定人數，在組嚴上並無不合

之處，因此提諾應卽進行表決。

11r. HERRERA （瓜地馬拉）特別指出這個問

題對於全體拉丁美洲國家至關頭要。委員會沒有理

自要這樣級·比。表決應延至次日舉行。

Mr. MUNOZ （阿根廷）認爲以延期表決爲妥

諂要不然，委員會可能又會遇到當日處理關於衡

平徵税問題的比利時決議案時的偕形。因爲目前是

在討論西瓩矛文件，缺席的拉丁美洲代表團所投之

夏，很有可能典共他拉丁美洲國家在這次會議中所

投之票相同。

11r. HAMBRO （那威 ）認爲卽使要延期表

決，亦不能以因有若千代表園缺席為理由。他本人

視時卽可參加投票，但是僞將來計，他認僞必須強

訶一點，卸凡是煎要文件必須事先早爲分發，俾各

代表館於開會前將共詳繽硏究。

Si r William MATTHEWS （英聯王國）提議

委員會首先投票決定應否進行表決。

Mr. LEBEAU (比利時）認爲應先將延期討論

的助培提付表決。如杲該動議被否決，委員會可以

盈卽表決諮詢委員會執告害。

Mr. STEVENSON （美利堅合衆國）說他同

惹接受諮詢委員會的執告啓，但是鑒於有多個代表

冏缺席，他贊成延期表決。

夏普麟先生（中國 ）覺得唯一可以用來作延期

表決理由的一點，就是闕於這個問題的文件是當天

才提交委員會的。但是從程序翦點來說，他仍然認
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為應立卽進行表決。在卽將舉行投票的時候才提出

廷會動議是不合程序的。

雖然如此，他同意完全爲了使各國代表有時問

研究這個問題而廷期一天。

委員會以二十六栗剝十三票，通過延至次日表

決器詢委員會報告巷（ 文件A/C.5/168/Add.l) 的

提案，無棄權者。

Mr. FOURIE （南非聯邦）想知逾剛才投票決

定的是請將表決延期舉行還是恢復進行一般討論。

主席答覆說他假定下次開會時將以舉行表決爲第一

件工作，但是欲就決諮案發表意見的各國代表都可

以在該次會筑中發言。

Mr. B(JRGER （荷蘭）說他的了解與主席所

說並不相同。委員會所決定的是延期表決而不是延

期繼預討論迥個問題。

Mr. TEJERA（烏拉圭）同意荷蘭代表的解釋。

主席宜佈團於這個問題的辯論應卽說作結束o

Mr. STEVENSON （美利區合衆國）認爲加經

代表睛求，委員會應於翌日舉行的會議恢復辯論這

個問題。

一六． 行政及預算問題（第柒章）：第
六委員會爲關於會費分攤比額表

的議事規則第二十條 1 致第五委

員會文（文件A/C.5/169, A./C.5/
180 及 A/C.5/180/Add. 1) 

Mr. 甑IGHT （移害處）宜讀文件A/C.5/169 。

Mr. ROSHCHIN （盛維埃秕會主義共和國聯
盟）說這個女亻料請到將規則大加修啟。他指出議事

規則第十六條規定變更經我分配辦法的提案，至逛

應於屆會開會·九十日前通知各會員國，否則不得列

入嚴程。第六委員會所提鄖於此時處理該問還的建

記將會推翻臻個財務方面的程序。

第十六條的親有條文應予保留。如果想把聯合

國的財政制虻建立在穏固的苯礎上，就絕對不能允
許到最後一分鍺才提出的改變財政制庶提案列入敵

程。

1 即圀行議事規則第十六條c



Si r Wi ll iam MATTHEWS （英聯王國）看不

出提出的新規則有甚咲好處。但是他認爲應該聽取
主計長對於這件事悄的恋見。

Mr. LEBEAU （比利時）認爲第五委員會無

須討論將九十日減為六十日的問黽。

第十六條現有條文所說的是經咒分配的襲夏，

第六委員令的提案所說的却是聯合國經戥分撻比額

2焓他競為委且會應該索取隙於夏改程疫的耷料。

Mr. MARTINEZ-CABANAS (堡西哥）論及

字句上的改動。原有規則用＇｀提欸比額表＂字樣，

冇人對於將共改t$（，會1U比額表＂，認爲不妥。他

認為用＇，會1U比額表''的名稱才是正確。他亞得英

文中的｀｀ assessments "與｀｀ contributions'' 在意義

上並禁分別，雄則 '`assessments'' 的含義可能較爲

狄窄。

Mr. ELVINS (稻瞬）指出擬作的文宇上改

動不會將惹義改變。各會且國的會戥，係按照會戥

委且會所訂並經大會核i(k的捐款比額表徵收。

提議將日數夏改的理由，是耍亻史關於這個問題

的提案與牒於涪事日程其他項目的提案須於同一期

限內提出。

Mr. HAMBRO （ 那成）說知果這個提案是預

先通知各會員國的，則他並不反對將九十日改僞六

十日。因爲他本國政府沒有橫會研究這個問題，他

將投票反對這個提案。

Mr. BURGER （荷蘭）說鑒淤這個文件的分

發日期是一九四七年十月十七日，委員會應巳熟悉

這件事情的內容。他梵成將期限減僞六十日。盟於

提案的另一部分，他黃同是西哥代表的意見。

Mr. HEYWARD （ 澳大利亞）贊成改爲六十

耜但是他想知道這個建議是否說過到會我委員會

想提出改訂比額表的建議時，須將該項建漵於屆會

開會前六 I-天通知各會員國。鰕然會戥委員會一定

要在屆會開會至少六十天前開會，則欲向該委員會

提出建議的會員國就耍在薁早的 13 期將建議提出

了。

Mr. LEBEAU （比利時）指出第十六條祇是

諾到漵程，該條所說的提案不是指會戥委員會的提

案，而是指各會員國的提案。
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會費委員會赧告耆例由大會討論。因此，該條
所指的是會員國就變更經費問題所提出的議案。

Mr. PRICE （主管行政及財務部助理私審長）

說明贊成改用 "assessments'' 一字的原因在於"con
tributions'' 一宇在某幾種語文中含有關濟的意思。

菘畊處蜀於這個問題以及將期限減至六十日的問題

均不持成見。

Mr. ROSHCHIN （ 猯維埃祉會主義共和國聯

盟）說文件 A/C.5/169 俄文本誤將＇｀六十',印成

｀｀九十＇懌他認爲現有條文較好。

Mr. MARTINEZ-CABANAS （墨西苻）說關

瘀修改會戥比額表的建議一定要由會費委員會提交

大會才能提出討論。因此宜使會戥委員會有充分時

間作必要的研究。 新提案的用：意不郇明頵。

Mr. ELVINS （私帯處）說這個提案的目的是

要各國代表冏將關於修改經典分攤辦法的任何提案

及時提出，以便會戥委員會閒會時審織。會費委員

令不一定年年開會，因此逞個提案提供一匯保獐，

使該委員會預先知道代表擷有任何提案提出。

Mr. PRICE （ 主管行政及財務部助理程書長）

說第十一條所定日數僞六十日，第十六條所定的則

徭九十日，這兩條所定日數亻以應使共劃一。

Mr. MARTINEZ-CABANAS （墨西哥）覺得

下列兩個問題有待解答：第一，怎樣將會費比額表

通知各會員國；第二，會員國想就它們的會費問題

提出申訴時用何程序。他淆不出僞甚墜要將摟頁會

費分摺數額的提案預早九十日通知各會員國。如果

有一會員國對於它的會費定額有不滿之螭，正當的
途徑便是由它向會費委員會提出申訴；受理申訴案

應為該委員會任務規定的一部。但是如果該委員會
是每三年才集會一大的， 那就簡直不能將會費比顾
表上的任何變亙通知大會了。

Mr. MUNOZ （阿栱廷）覺得大家對於提出的
新規則有雨種互相衝突的意見：第一種意見是各會
員國諾求變薁攤款比額的提案須於」計十日前提出；

第二種意見是變夏比頲的工作臨由會費委員會擔

任。

Mr. LAMBERT （茄拿大）認爲應該通過第六
委員會所提出的案文。期限問題對於第五委員會造

無冝大關係。



Mr. PAPANEK （捷克斯洛伐克）認爲愿參照

第十一條來讀第十六條。將期限定爲九十日的用意

是想使各會員國有對關於會費比額表的提案提出修

正或修改的穢會。這樣，會登委員會於大會開會六

十日前皋行會曦時，已熟悉各會員國所提出的一切

提案。九十日的規定慮予保持。

Si r Fazl ALI 法官復就主席位。

委員會以三十一票對零，通過不修改大會暫行

繞事規則第十六條的提案，棄橄者三o

委員會審纖文件 A/C.5/180 及 A/C.5/180/

Add.1。

Mr. LAMBERT （加拿大）說他所提出的提

案 1 建議改訂議事規則第四十一條新擬條文， 2 共

用意係在解決預算管制上的一個苯本問題。這個問

題業經論列暫行財務絛例第二十五條的諮詢委員會

報告書： 3 提及。該條所論列的是對各理事會所通過

的決諧案施行財潑，管制的問題，但是大會各主要委

員會內也發生這個軍要的問題。

他袞在祇是論述大會各決策委員會與負袞審議

一項政策所牽涉蕷算問題的第五委員會間的闍係。

他的提案專論修訂暫行議事規則第一百一十二條的

問還，而且事實上批就是該條規則的修訂條文。

對聯合國計劃迤行的工作武斷地加以財政上的

限制，誠非所宜。可是決定政策時之應充分顧及宜

施該項政策所需凳用，已是一個公認的原則。每一

決議案所涉經巽問題，都應該加以充分考慮，以確

保姿源的運用符合節儉原則。過去雨年來，莪有的

辦法和程序胝然末能充分逹成這個目的，因此大會

有於本屆會議採取補救辦法的必要。

第一百一十二係的膳定，旨在確保大會各工作

檐構不致有忽略了財務管制的情形。但是大家從宜

霞工作中可以看出這個繭點。例如，大會各決策委

員會充分·辯論每個決瞄案的內容而不論及所涉經費

問題。該決議案所涉經費問題，須由第五委員會討

論；但是第五委員會討論戥用問題時，往往論及宜

體問題，因此與共他委員會的工作形成冝抜。他的

1 文件A/C.5/180。

2 參閱文件A/388，英文本第二十六頁o

3 參閱文件Al躅，第二十六段o
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提案規定決議案非附有私君長所据的支出概算，不

得由委員會提諝大會核淮。這樣，目前各決策委員

會對於費用問題不負責任的悄形卽可消除大半。

根據同一理由，他在提議增訂的第四十一侏

（甲）｀中建議由私耆長將各委員會提請大會核淮

的決誠案所癖戥用的詳細概數，隨時通知各委員會。

Mr. HAMBRO （那威）說加拿大提案與英聯

王國代表就該提案垂擬的案文 5 並無多大分別。

Sir William MATTHEWS （英聯王國）說他

接受整個加拿大案文。他諧加拿大代表及報告員自

加斟酌，儘量採納英職王國案文。

Mr. STEVENSON （美利塈合衆國）看不出為

甚麼要訂出第四十一條（甲）項新條文。祇有第五

委員會才會考厭各決議案所需費用的累稹數所發生

的彭臨。這項規定會大大加重秘雷長的工作。

Sir William MATTHEWS （英聯王國）捻

得使各委員會除了知這單獨一個項目所需費用以外

並又知道各項目的總支出，不無坌處。因爲這樣做

法，它們便可菏楚地知道前比所作各項決定所器飛

用。

Mr. GANEM （法蘭西）覺徭加拿大、英聯王

國兩國的提案都無可非瞄。但是他想知道這雨個提

案對淤第一百一十二條現有的简單明瞭的條文究竟

有無增盆。若謂該條的規定未經箕施，那是完全因

爲各代表圍並未塈持遵行該倓規定。

Mr. LAMBERT （加拿大 ）指出第一百一十二

條祇是適用於涉及支出的決議案。他的提案則適用

於所有各種決議案。

Mr. HEYWARD 瓖大利亞）說就第一百一

十二條而言，提箭大會核淮泱諮案的委員會並不知

逛該決議案所需費用。該決嚴案先由第五委員會審

氘然後送逹大會。等到那個時飯若要修改該決
議案，已經是太迴了。新訂的那條規則可以消除這

個弊端。

4 參腿文f+A/C.5/180，英文本第二頁o

5 文件A/C.5/100/Add. l o 



主席建議刪除1）n佘大提案內的新訂第四十一條

（甲）項條文， 因為該項規定坍加移礱虞許多工作。

Mr. LAMBERT (茄佘大）聰爲第四十一條

（ 甲 ）項在如強經由第五委員會宜行財務管制的力

最方面，至關誼耍。各決策委員會的不負資的行動

可fh這項規定而局部或完全掃除。

他接受主席的建培， 在第四十一條新條文第一

句＇｀決議案'`女字之後增添＇＇之涉及支出者＂一話。

委n會以跟手方式表決加拿大代表提諝採用的

新規則（文件 A/C.5/180), 表決時將第四十一條

（甲） 項隗作第四十一條， 原來的第四十一條則改

作第四十一條（甲）項。

委R會以二十五票對零通過加拿大提案，棄權

者五。

主席宜佈他接到關淤職員藹利金委員令各委員

今後能否出席的消息。 Mr. Lebeau 可以繼穎出麻。

Mr. Chernyshov 及 Mr. Altmeyer 大概也可以出席。

Mr. Kirpalani不能出獻印度代表囧願撤囿他的

名字。 Mr. Mejia 似乎不會出席， Mr. Peissel 則早

已辭職。

各代表問如欲提名替補這些候補委員筌缺， 瞪

淤下晶期四以前提出名罪。

Mr. DE HOLTE CASTELLO （哥侖比亞）
說 Mr. Mejia 任駐紐約棒領事，獄務繁噩不能

出席會蹣，因此呀侖比亞代表囧祇好撤回他的名字，

抱歉之至。

（ 午後六時二十分啟合）

第入十五大會議

一九四七年十一月四日星期二午前十一時在紐約成功湖限行

主席 ： Si r Fazl ALI 法官（印旋）

-1-一

,、一· 大會暫行議事規則

（甲） 行政及預算問題（第柒章）（ 文

件 A/C.5/W.30/Rev. 1) 

Mr. STEVENSON （美利座合衆國）告訴委
且會說有許多代表想延期一兩天才討論針蒞事規則

第四十三條提出的修正案。他本人完全同意。

Mr. JACKLIN （南非聯邦）贊助美國代表所

提出的提案。

主席同惹照此辦理。

（乙） 採用西班牙文爲大會應用語文
之一問題：菲律賓決議草案
（ 文件 A/BUR/88, A/C.5/ 
146/Add.1 及 A/C.5/194)

Mr. TEJERA （ 烏拉圭）說他業已撤回請求立
卽討論菲律钳代表所提決蹣草案的提案。委員會可
於方低時討論這個項目。

（丙） 語文及紀錄（第玖章及第拾章）：

諮詢委員會報告瞽（文件A 丨

C.5/168/ Add.!) 

Mr. ROSHCHIN （酮維埃社會主義共和國盡
盟）扼要溯逮委員會審議這個項目的經過。 他說委
員合業已以十七票針十六票否決蘚璐所提出的宜作
不接受諮詢委只會報告正並苛秘帯長依照現行鑲
事規則行事的決策案。比利時、荷蘭、那威三國代
表亦已提出了一個主張通過諮詢委員會執告害的提
案o 此外 Mr. Aghnides 曾表示他將提出一個提案。

156 

現在所有各國代表都已有模會稍究這個文件，
因此他建議將盛聯提案再付表決，然後將第二個提
案提付表決。

主席裁定業經決定的事情不得靈議。

Mr. AGHNIDES （行政陞預算問題國紅
會主席）承認這個問題含有政治性質和技衍性質，

1 文件A/C,6/168/Add. 1。




